



NO ME IMPORTA...PERO ME IMPORTA

6a d 9600

No me importa el matiz que pueda tener en su credo Oriel Alvarez, pero sí me importa que no esté en Atacama.

Y lo digo no como juego de palabras sino como un ejemplo claro de la existencia y presencia de un valor que pudiendo estar haciendo algo todavía más útil en su región, tiene que hacerlo fuera de ella, alejado justamente de las posibilidades fundamentales de rebuscar y tener el contacto cotidiano con las gentes de su tierra nativa, donde están esparcidas las voces de una tradición que él ha procurado atesorar en cofres de plata y cobre.

No es frase clásica aquella que señala que los pueblos que no respetan su historia son pueblos sin futuro. La historia de Atacama es rica, mucho más que lo que bueñamente lograron rescatar Sayago, Frittis, Morales, Ríos o Figueroa. Queda aún mucho por hacer como un auxiliar maestro para planes de la educación regionalizada, plantadas de frente a su realidad y a sus necesidades. Queda otro tanto para la propia planificación de la economía, que ha de encontrar en el historiador no al hombre que cuenta sagas legendarias, o fabuliza, sino que señala procesos ya realizados, orienta para no incurrir en errores y muestra con hechos y datos concretos que ciertas o posibles novedades ya no lo son.

Y al referirme concretamente a Oriel Alvarez lo señalo porque es el caso más latente y palpable de una situación que culturalmente no debiera ocurrir. Está en Chuquicamata ocupando un puesto de servicio para subsistir, pero ¿qué fuentes puede lograrse allí para seguir en su ya larga tarea de historiar la minería con la acuciosidad y anecdotario que la visualizamos en su Atacama de Plata? ¿Qué dato puede confrontar o lograr de primera mano a tal distancia?

No me parece justo que los valores de una región se dilapidén o se dispersen. Ni menos en estos casos en que los honores para Oriel no son pocos, como lo palpamos este verano, pero las opciones claras de que esté aquí trabajando 100 por ciento en lo que es necesario que haga no se dan con la misma lengüera.

163535

Atacama, Copiapo, 14-11-1986 p. 3.

Atacama,

No me importa -- pero me importa [artículo] Archivero.

Libros y documentos

AUTORÍA

Archivero

FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

No me importa -- pero me importa [artículo] Archivero.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)